



Liebe Leserin, lieber Leser!

Der heilige Johannes von Gott erstellte als einer der Ersten schriftliche Aufzeichnungen von den Krankenbehandlungen. Die Patientendokumentation hat also bei den Barmherzigen Brüdern eine lange Tradition.

Rund 470 Jahre später hat der Orden durch die vollständige Umsetzung der digitalen Patientenakte einen Meilenstein gesetzt: In allen unseren österreichischen Krankenhäusern, Alten- und Pflegeeinrichtungen wird die papierlose, multimediale digitale Patientendokumentation vollständig verwendet. Alle Daten, die während eines Aufenthalts in einem Krankenhaus oder einer Pflegeeinrichtung entstehen (Fieberkurve, Pflegedokumentation, Medikation, Röntgenbilder etc.), stehen nun für das Behandlungsteam auf einer gemeinsamen Oberfläche für Medizin, Pflege und therapeutische Dienste zur Verfügung.

Bei der Umsetzung dieses Projektes waren uns von Anfang an sowohl der Datenschutz als auch die Sicherheit der Daten ein großes Anliegen. Die Zugänge zum System wurden deshalb durch die Prüfung biometrischer Muster durch Fingerprintsensoren abgesichert. Dadurch haben nur speziell autorisierte und berechnigte MitarbeiterInnen Zugriff auf die jeweils für sie erforderlichen Informationen. Es ist auch nachvollziehbar, wer zugegriffen oder die Daten bearbeitet hat. Für den Fall von Störungen ist das System so konzipiert, dass die für die Behandlung und Betreuung erforderlichen Daten trotzdem rund um die Uhr verfügbar sind.

Mit dieser Form der Patientendokumentation haben die Barmherzigen Brüder die Digitalisierung im Gesundheitsbereich vorangetrieben – getreu dem Motto des heiligen Johannes von Gott „Gutes tun und es gut tun!“ (mehr darüber lesen Sie ab Seite 4).

Adolf Inzinger
Gesamtleiter der Österreichischen Ordensprovinz
der Barmherzigen Brüder

Der Granatapfel

Symbol und Programm
der Barmherzigen Brüder

Nicht zufällig trägt das Magazin der Barmherzigen Brüder den Namen „Granatapfel“. Die Frucht ist Symbol des Ordens. Darstellungen finden sich in allen seinen Krankenhäusern, Pflege- und Gesundheitseinrichtungen. Der Granatapfel ist ein uraltes Symbol der Liebe, Fruchtbarkeit und Unsterblichkeit. Im Wappen des Ordens wurde er mit dem Kreuz verbunden. So zeigt er symbolisch den Auftrag des Ordens: motiviert durch die christliche Botschaft (Kreuz) kranken und hilfsbedürftigen Menschen in Liebe (Granatapfel) Hilfe und Hoffnung zu bringen.



Gesundheit & Lebenshilfe

3 Kurzmeldungen



4 Meilenstein für die Gesundheitsversorgung
In allen Einrichtungen der Barmherzigen Brüder gibt es nun die papierlose, digitale Patientendokumentation.

- 7 Zuhause wieder fit werden
- 8 Künstlicher Tiefschlaf
- 10 Willkommen im Leben!
- 12 Mehr gesunde Lebensjahre
- 14 Kurzmeldungen
- 15 Fruktose: Ein Wolf im Schafspelz?
- 16 Das Gesicht der Armut
- 18 Das ist hier wie Familie
- 20 Aussaatkalender Juli bis September

Barmherzige Brüder & Christliche Welt

- 21 Kurzmeldungen
- 22 Zeit für die Seele
- 23 Kunst der Hospitalität: „Miteinander – Füreinander“
- 24 Visitation beendet
- 26 Meditation: Sommerlandschaft
- 28 Inspiration: Der göttliche Gärtner

Kultur & Gesellschaft

- 29 Kurzmeldungen, Gedankensplitter
- 30 Per Schiff von Wien nach Wiener Neustadt
- 32 Schritt für Schritt gesund leben lernen
- 34 Urbane Entdeckungsreisen
- 36 The Austrian way of English life
- 38 Zeitreise in Langenlois
- 39 Ich will genug zu essen haben
- 40 Ägypten: immer eine Reise wert

Freizeit & Tipps

- 43 Freizeittipps
- 44 Rezepte: Flüssiges Obst und Gemüse
- 46 Natur: Ringenspiel und Revolver
- 48 Lesegeschichte: Der Wanderphilosoph
- 49 Granatapfel-Jahrbuch 2018
- 50 Rätsel
- 51 Impressum, Überblickskarte
- 52 Gewinnspiel, Bestellschein